



Quelques secondes avant le décollage



En le voyant dans le temple avec les docteurs de la Loi, ses parents furent frappés d'étonnement, et sa mère lui dit : « Mon enfant, pourquoi nous as-tu fait cela ? Vois comme ton père et moi, nous avons souffert en te cherchant !

Évangile selon saint Luc 2,48



Nous sommes à la veille de Noël, et ce jour est autant un point d'arrivée, la fin de notre retraite, qu'un point de départ, car nous sommes entraînés dans la nouveauté de Noël. Noël signifie « nouvelle », Dieu vient dans notre histoire pour faire du nouveau.

Bientôt nous verrons l'Enfant-Dieu dans la crèche, les rois mages, la présentation de Jésus au temple, la fuite en Égypte. Et puis un silence de 12 ans avant l'arrivée de Jésus au temple. C'est dans la méditation de cet événement que je veux finir cette retraite avec vous. Marie et Joseph ont tout bien fait pour Jésus, pour son éducation, pour le faire grandir, pour le protéger. Vous aussi, peut-être, avez-vous tout bien fait pour Jésus. Or voilà qu'il disparaît. Je me souviens de la colère de ma mère un jour où, enfant, j'avais disparu... J'imagine celle de Marie et de Joseph. Et Jésus leur répond qu'ils n'ont rien compris : « Ne devais-je pas être dans la maison de mon Père ? » Au bout de onze ans de normalité et de discrétion, Jésus vient faire du nouveau, ses parents ont intérêt à s'y préparer. Ils sont dans une navette spatiale avant l'allumage des moteurs.

Êtes-vous prêt à l'allumage des moteurs de la grâce dans votre vie ? Ce n'est pas un péché de ne pas être prêt, mais cela le devient maintenant que Jésus vous a prévenu. Êtes-vous prêt à la venue de Dieu dans votre histoire ? « Voici que je viens faire toute chose nouvelle », car rien n'est impossible à Dieu.